Jueves 11 de abril 2013

Última modificación 11.04.2013

El Financiero Tipo de cambio, al borde de 12.10 pesos por dólar Clara Zepeda Hurtado La elevada liquidez en el mercado cambiario colocó al peso al borde de niveles de 12.10 unidades por dólar. De acuerdo con el precio final del Banco de México, el tipo de cambio se ubicó en 12.1078 pesos por dólar spot, lo que representó una apreciación para la moneda nacional de 2.47 centavos frente a su similar estadounidense. P.C. tipo de cambio, dólar Hoy aprobarán comisiones dictamen para regular deuda subnacional (Rivelino Rueda / Jeanette Leyva) Los presidentes de las comisiones unidas de Puntos Constitucionales; Hacienda y Crédito Público, y Estudios Legislativos, Segunda, acordaron aplazar para este jueves la aprobación del dictamen en materia de regulación a deudas de estados y municipios. La idea es avalar este proyecto en sesión matutina, a fin de turnar de inmediato el dictamen al pleno y que quede de primera lectura, para que en la sesión del 16 de abril se dispense la segunda lectura y se ponga a discusión y votación. P.C. deuda, entidades federativas Crecen 8.10% ingresos turísticos en primer bimestre de 2013 (Claudia Alcántara) En el primer bimestre del año. México captó ingresos por la actividad turística por dos mil 436 millones de dólares, cifra que representa un incremento de 8.10 por ciento en relación con el mismo periodo de 2012. De acuerdo con cifras emitidas por el Banco de México (Banxico), de ese monto los turistas internacionales representaron una derrama económica al país por dos mil 79 millones de dólares, lo que representó un incremento de 7.93 por ciento respecto de enero-febrero del año anterior. Asimismo, dentro de ese rubro los turistas de internación dejaron mil millones 994 mil 412 dólares, cifra 8.39 por ciento superior a la del año pasado, y los turistas fronterizos volvieron a mostrar una contracción de 1.77 por ciento, al dejar 85 millones 427 mil dólares. P.C. Banco de México, turismo Asiáticas dominarán parque vehicular en México José Antonio Durán A finales de esta década, los vehículos de las armadoras asiáticas dominarán el parque vehicular mexicano, con 45.45 por ciento del total. Desplazarán a las estadounidenses y europeas, que por años han dominado el mercado. De acuerdo con la Estadística del Parque Vehicular en México (EPVM), Edición 2013 de la empresa Melgar de México, desde 1999 las armadoras estadounidenses y europeas han perdido terreno frente a las marcas asiáticas, "de tal forma que desde ese año las firmas americanas han perdido 9.8 puntos porcentuales y las europeas han perdido 4.06 puntos porcentuales. Por su parte, los fabricantes asiáticos han ganado 13.9 puntos porcentuales". P.C. industria automotriz Sequías en más de 60% del territorio Héctor A. Chávez Maya Más de 60 por ciento del territorio nacional presenta problemas por fenómenos meteorológicos como sequías, con lo que gran parte del país se encuentra en "estado de emergencia", reconoció el secretario de Agricultura, Enrique Martínez y Martínez, Entrevistado tras participar en el 13 Foro de Expectativas del Sector Agroalimentario señaló que la situación de estiaje se ha generalizado en el país, pues hay zonas donde no ha llovido en los últimos 30 meses. P.C. agricultura, sector agroalimentario, sequías Comercio mundial crecerá sólo 3.3% en 2013: OMC (Reuters, AFP) GINEBRA, 10 de abril.- La Organización Mundial del Comercio (OMC) recortó el miércoles su pronóstico de crecimiento del comercio en el orbe en 2013 a 3.3 por ciento desde 4.5 por ciento, y dijo que en 2012 el avance fue de sólo 2 por ciento, el menor incremento anual desde que comenzaron los registros en 1981. El director general de la OMC, Pascal Lamy, consideró que 2013 podría ser peor de lo esperado, sobre todo debido a los riesgos derivados de la crisis de la zona euro. Advirtió que los países podrían tratar de restringir aún más el comercio en un desesperado intento por apuntalar el crecimiento. P.C. OMC, comercio mundial, crecimiento, pronósticos Países industrializados aceleran crecimiento: OCDE (Reuters) PARÍS, 10 de abril.- El crecimiento se está acelerando en la mayoría de los países industrializados, en particular en la zona euro, con Estados Unidos a la cabeza de esta tendencia, dijo el miércoles la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El índice compuesto adelantado del centro de estudios con sede en esta ciudad muestra un crecimiento consolidado en Japón y una recuperación en China, mientras que el panorama mejora para Italia, y en Francia se estabiliza. P.C. OCDE, crecimiento económico, economía mundial Reforma Vive industria peor febrero en 4 años Por Abraham González Cd. de México México (11 abril 2013).- En febrero de 2013, la actividad industrial del País descendió 1.2 por ciento a tasa anual, lo que implica su peor dato en cuatro años para un mes similar, revelan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Dicha variación negativa se debió a los descensos en todos los sectores industriales, pero principalmente en construcción y manufactura, que son los de mayor peso al interior del Producto Interno Bruto (PIB) industrial. La construcción fue el sector de mayor afectación, con un descenso de 2.3 por ciento respecto a febrero del año previo. "La industria de la construcción disminuyó (...) derivado de las menores obras relacionadas con la edificación y la ingeniería civil u obra pesada", explicó el Inegi. P.C. INEGI, sector industrial Es México cuarto en desempleo de OCDE Por Notimex Cd. de México México (11 abril 2013).- Con la reducción a 4.9 por ciento que registró en febrero, la tasa de desempleo en México se ubicó como la cuarta más baja de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), sólo detrás de Corea, Japón y Austria. De acuerdo con el reporte mensual del organismo internacional, la tasa de desocupación en México pasó de 5.2 por ciento en enero a 4.9 por ciento en febrero pasado, con lo que avanzó un lugar en el ranking de la Organización. Reporta que la tasa de desempleo entre los jóvenes mexicanos (de 15 a 24 años) también bajó a 9.5 por ciento en febrero desde 10.1 por ciento en enero, mientras la tasa de desempleo entre los adultos (de 25 años y más) se redujo a 3.8 por ciento contra 4 por ciento. P.C. OCDE, desempleo Elevaría reforma cuota patronal Por Verónica Gascón Cd. de México México (11 abril 2013).- La iniciativa de reforma a la Ley del Seguro Social incrementaría las cuotas que pagan los patrones al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) entre 5 y 25 por ciento, aseguró el sector privado. Esta iniciativa pretende reformar el Artículo 27 y deroga el 32 de la citada Ley, a fin de homologar las bases de cálculo de las contribuciones al IMSS e Infonavit con las del Impuesto Sobre la Renta. Es decir, que se sumarían al salario diversas prestaciones que ahora no se toman en cuenta para el cálculo de las contribuciones al Instituto, tales como utilidades y vales o ayudas en efectivo para alimentación, así como los premios de asistencia y puntualidad. P.C. reforma, Seguro Social Suben 1% precios de alimentos en marzo Por Reuters Roma Italia (11 abril 2013). Los precios mundiales de los alimentos subieron en marzo, dijo hoy la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés), apuntando a un aumento en los costos de los lácteos.

En tanto, los precios de los cereales registraron pocos cambios y enfrentarían una presión a la baja en los próximos meses. El índice de precios de alimentos del organismo, que mide mensualmente las variaciones en una canasta conformada por granos, oleaginosas, lácteos, carne y azúcar, promedió 212.4 puntos en marzo, un avance de uno por ciento desde 210.7 en febrero. El promedio de marzo estuvo en su nivel más alto desde octubre del 2012. P.C. FAO, alimentos, precios Requiere Chipre 23 mil ME para rescate Por AFP y Reuters Nicosia Chipre (11 abril 2013).- Las necesidades de Chipre en el marco del plan de rescate de esta isla al borde de la quiebra pasaron de 17 mil 500 a 23 mil millones de euros, indicó este jueves en una rueda de prensa Christos Stylianidesel, portavoz del Gobierno en Nicosia. La UE, el BCE y el FMI -conocidos como la troika- se comprometieron a aportar estos recursos a cambio de medidas de austeridad y una drástica reestructuración del sistema financiero chipriota, que le permita a la isla generar el resto de la suma, de 13 mil millones, originalmente de 7 mil millones. P.C. Chipre, rescate financiero, sistema financiero, economía mundial Mantendrá BCE política expansiva Por Reuters Frankfurt Alemania (11 abril 2013).- La política monetaria del Banco Central Europeo seguirá siendo expansiva, a medida que se espera que la economía de la eurozona se recupere gradualmente durante el segundo semestre de este año, dijo hoy el BCE. En su boletín mensual, el BCE indicó que las expectativas inflacionarias en la eurozona permanecían firmemente ancladas, en línea con su objetivo de mantener tasas de inflación por debajo, pero cercanas, al 2 por ciento en el mediano plazo. "Ante este escenario general, la posición de política monetaria se mantendrá expansiva por el tiempo que sea necesario", dijo la entidad en su boletín. P.C. Banco Central Europeo, política monetaria, eurozona Toca Grecia nuevo récord en desempleo Por Reuters Atenas Grecia (11 abril 2013).- La tasa de desempleo de Grecia escaló a un nuevo récord de 27.2 por ciento en enero, reflejando la profundidad de la recesión del país tras años de austeridad impuesta bajo su rescate internacional. La tasa de desocupación casi se ha triplicado desde que estalló la crisis de deuda del país en 2009, y duplica con creces el desempleo promedio de la eurozona, de 12 por ciento. La cifra de diciembre fue revisada a 25.7 por ciento, dijo el servicio de estadísticas ELSTAT. "El primer trimestre seguirá siendo difícil ante la profunda recesión, pese a una mejora en los dos meses previos debido a contrataciones estacionales", dijo Nikos Magginas, economista del prestamista comercial griego National Bank. P.C. Grecia, desempleo El Universal Marchan en pro de reforma migratoriaJ. Jaime Hernández Corresponsal | El UniversalWASHINGTON.— El Capitolio se convirtió ayer en el epicentro del reclamo de aquellos que, durante casi 30 años, han vivido en las sombras: "¿Qué es lo que queremos? La ciudadanía... ¿Cuándo? Ahora!". Con la esperanza de lograr una inminente reforma migratoria, poco más de 10 mil manifestantes se precipitaron ayer sobre las faldas del Capitolio desde distintos puntos de la ciudad. " Estamos a punto de hacer historia. La hora de la reforma ha llegado y, con ella, la victoria de una larga lucha", aseguró Gustavo Torres, uno de los líderes históricos de la costa este. P.C. migración, reforma migratoria Crece 28% deuda de estados y municipiosRomina Román | El UniversalLa Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) detalló que a febrero pasado, los financiamientos a estados y municipios crecieron 28.3% respecto a igual periodo de 2012. La cartera total de este tipo de préstamos llegó a 273 mil millones de pesos, mientras que el índice de morosidad se ubicó en 0.13%, que es el más bajo del sistema financiero. Dijo que las instituciones que lideran la colocación de préstamos a estados y municipios son Bancomer, Banorte e Interacciones. Los banqueros afirmaron que se anticipa un crecimiento en la asignación de financiamientos a este sector durante este año. P.C. deuda, entidades federativas China: potencial amenaza exportadoraMiguel León Garza* | El UniversalEl crecimiento de la industria automotriz en China se ha sustentado, fundamentalmente, en el mercado interno, que ha crecido en forma acelerada de 2 millones de unidades en 2000 a 19 millones en el 2012, de acuerdo con las estadísticas y análisis que realiza la Asociación China de fabricantes de automóviles. No obstante, en el mercado exterior, tanto las importaciones como las exportaciones han crecido. De acuerdo con la agencia de comercio exterior China Automobile Trading Co. Ltd., las importaciones de este país rebasaron el millón de unidades en 2012 para cerrar la cifra en 1.07 millones de unidades, lo que representa un incremento de 9% con respecto al año anterior. P.C. China, exportaciones Crece ingreso de divisas por turismoEn el primer bimestre de este año los ingresos de divisas al país por visitantes internacionales ascendieron a 2 mil 436 millones de dólares, cifra que representa un incremento de 8.1% en relación al mismo periodo de 2012, informó la Secretaría de Turismo (Sectur) . La dependencia se refirió al reciente reporte del Banco de México (Banxico) y precisó que el flujo de turistas que se internan al país por la vía aérea creció 3.3%, al pasar de 2.1 millones a 2.2 millones en febrero de 2013. P.C. turismo, divisas, Sectur El Economista Euro se recupera frente al dólar, alcanza máximo de seis semanasReutersLondres - El dólar hacía una pausa este jueves antes de un esperado asalto al nivel de 100 yenes, pero la moneda japonesa ampliaba las bajas contra otras unidades y llegaba al menor valor en tres años contra el euro. La divisa única europea fue favorecida por el hecho de que el costo de financiamiento de Italia a tres años cayó al menor nivel desde enero en una subasta. La moneda ascendía al techo de seis semanas frente al dólar. P.C. tipo de cambio. divisas Acciones europeas cierran a la alza por cuarta jornada consecutivaReutersLondres - Las acciones europeas cerraron este jueves a la alza por cuarta jornada consecutiva ya que las ganancias acumuladas por los gestores de fondos provenientes del alza de las bolsas en lo que va del año alentaron a los papeles del sector financiero. Los gerentes de fondos dijeron que, incluso si se produce un retroceso en el corto plazo, no sería suficiente para evitar que los mercados europeos sigan al alza. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Precio del petróleo cae por expectativas de débil demandaReutersLondres - El precio del petróleo Brent caía este jueves a menos de 106 dólares el barril, luego de que importantes actores del mercado recortaran sus estimaciones de crecimiento de la demanda mundial y por un alza en las existencias estadounidenses a su mayor nivel en más de dos décadas. Los futuros del Brent retrocedían 42 centavos, a 105.37 dólares por barril a las 1330 GMT (8:30 am hora local). El referencial cayó hasta 103.40 dólares el lunes, su menor valor desde julio. P.C. petróleo, precios Elevadas reservas presionan al maízRosalía Lara / El EconomistaEl precio del maíz en la Bolsa de Chicago opera en mínimos desde junio del 2012, debido al aumento de las reservas ante la debilidad de la demanda. En la última jornada, el precio del maíz cerró en 6.4850 dólares por bushel, mínimo de 10 meses. El 4 de abril, el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por su sigla en inglés)

informó que en marzo las reservas de maíz cayeron 10% frente al mismo periodo del 2012, el mercado esperaba una baja más pronunciada. El USDA agregó que el área cultivable en Estados Unidos tocó un máximo desde 1936. P.C. Estados Unidos, maíz, reservas, agricultura Crece más de 50% importación de autos usados de EUNotimexPese a los esfuerzos del gobierno federal por contener la importación de vehículos usados procedentes de Estados Unidos, la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) reportó un incremento de 50.6% en la introducción de dichas unidades a territorio mexicano a febrero de 2013 comparado con igual periodo del año anterior. De acuerdo con un reporte del organismo, al segundo mes de 2013 la importación de autos usados fue de 104,161 unidades contra las 69,163 de igual lapso del año 2012. P.C. industria automotriz, autos usados, importaciones México es mucho más que energéticosMario Calixto / El EconomistaTambién hay luz después del sector energético. La minería y la manufactura, por ejemplo, son esenciales en la relación de China y Japón con México y el comercio bilateral, y pueden incrementarse exponencialmente, coinciden diplomáticos y empresarios. La gira de Enrique Peña Nieto a China y Japón, que terminó el miércoles, abre una " nueva página en las relaciones económicas comerciales bilaterales " considera Chen Yuming, el consejero comercial de la Embajada de China en México. P.C. sector industrial, inversión extranjera directa La Jornada Tiene producción industrial peor caída desde 2009: InegiJuan Antonio Zúñiga M. México, DF. La producción industrial de México tuvo un descenso anual de 1.2 por ciento en febrero de este año, su mayor caída desde noviembre de 2009, después de que en el mismo mes de 2012 crecía a una tasa de 6.6 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La contracción se presentó en los cuatro subsectores industriales, indicó el organismo. El de manufacturas cavó 0.9 por ciento respecto al nivel que tuvo en el segundo mes de 2012, desde una elevación de 7.5 por ciento observada en febrero de año pasado. P.C. INEGI, sector industrial Existen signos de recuperación en la economía mundial: BCENotimex Berlín. El Banco Central Europeo (BCE) informó hoy en Frankfurt que aunque la recuperación de la economía mundial sigue siendo frágil y hay diferencias entre las regiones, al mismo tiempo hay señales que apuntan a una reactivación del crecimiento. El BCE publicó este jueves su reporte mensual de abril, en el que evalúa las condiciones económicas y financieras a nivel internacional y en la Unión Europea. P.C. Banco Central Europeo, economía mundial Desempleo en México, el cuarto más bajo de la OCDE en febreroNotimex México, DF. Con la reducción que registró en febrero de este año, a 4.9 por ciento, la tasa de desempleo en México se ubicó como la cuarta más baja de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), sólo detrás de Corea, Japón y Austria. De acuerdo con el reporte mensual del organismo internacional, la tasa desocupación en México pasó de 5.2 por ciento en enero a 4.9 por ciento en febrero pasado, dato por debajo de 8.0 por ciento promedio de la OCDE en el segundo mes de 2013. P.C. OCDE, desempleo El País El FMI alerta del riesgo de burbuja por los estímulos de los bancos centralesAmanda Mars Madrid 11 ABR 2013 - 15:31 CET10 La crisis ha colocado a los banqueros centrales como una suerte de héroes de esta crisis, con una suerte de superpoderes para parar los golpes más duros contra la banca y sacar dinero barato de una chistera. Pero el Fondo Monetario Internacional (FMI) ha alertado hoy su artillería de estímulos a la economía está entrañando muchos riesgos y ya hay evidencia de algunas &ldguo;burbujas emergentes&rdguo;. Por eso, la institución reclama nuevas medidas de prudencia en material de requerimientos de capital, supervisión financiera y provisiones, entre otros, para mitigar los peligros. P.C. FMI, sistema financiero, crisis Bruselas exige a España más reformasClaudi Pérez Bruselas 10 ABR 2013 - 21:05 CET1381 Cada tiempo tiene sus metáforas, que surgen no se sabe de dónde, se vuelven familiares, luego desaparecen y ya nadie las recuerda más que como ruido de fondo de una época, viene a decir Antonio Muñoz Molina en su último libro. España lleva tres años metida en una era de recortes y reformas: la metáfora del tijeretazo, que lejos de desaparecer tiene pinta de ir para largo. Bruselas, convertida en dueña implacable de la tijera, dio este miércoles el enésimo corte de pelo. La Comisión cree que España es, junto con Eslovenia —firme candidato a pedir un rescate— uno de los países con desequilibrios económicos más graves de la Unión. Va más allá: asegura que el Gobierno está en el buen camino, pero sigue sin hacer lo suficiente para llegar ni siguiera al aprobado. Y a cambio de margen para recortar el déficit con menos prisas, impone duros deberes en la agenda reformista, que se suponía el punto fuerte de Mariano Rajoy. Vienen más reformas: la Comisión quiere un paquete completo, a la vista de que el Gobierno no cumple lo prometido. Serán duras, a juzgar por las exigencias bruselenses. Y deberían llegar tan pronto como a fin de mes. P.C. Comisión Europea, reformas, finanzas públicas El paro en Grecia supera el 27% Agencias Atenas 11 ABR 2013 - 12:59 CET7 La tasa de paro de Grecia alcanzó el pasado mes de enero el 27,2%, un punto y medio porcentual más que en diciembre y muy por encima del 25,7% registrado en enero de 2012, según los datos publicados por la agencia griega de estadística, Elstat. En concreto, un total de 1,348 millones de personas carecían de empleo en enero de 2013, lo que representa un aumento del 7,6% respecto a diciembre y del 26,3% en un año. Asimismo, la cifra de ocupados en Grecia bajó en enero en 270.629 personas respecto al año anterior y en 11.653 personas respecto a diciembre, hasta 3,617 millones. P.C. Grecia, desempleo